

Banco Central monitorea el conflicto en Medio Oriente: aún es prematuro estimar un impacto para Chile

La presidenta de la institución, Rosanna Costa, dijo que los efectos del conflicto, tanto en la economía del mundo y Chile, dependerá de la forma en que se desarrolle el episodio en el corto plazo. FMI, en tanto, afirmó que escalada plantea importantes riesgos económicos.



EMILIANO CARRIZO / REUTERS

—El reciente ataque de Irán a Israel elevó las tensiones geopolíticas en el Medio Oriente y los ojos del mundo se volcaron para ver la forma en que escala el conflicto. El mercado también sigue el episodio, ya que en esa zona se encuentran importantes reservas de petróleo, y el Banco Central de Chile también comentó que monitorea el caso.

En el marco de una presentación del último Informe de Política Monetaria (Ipom) en la Cámara Chilena Norteamericana de Comercio (Amcham), la presidenta del Banco Central, Rosanna Costa, no dejó de lado las tensiones que enfrenta el mundo con el episodio del conflicto en el Medio Oriente.

“En estos últimos días hemos estado expectantes ante los desarrollos geopolíticos. La evolución del conflicto en Medio Oriente es compleja y sus efectos son a todas luces costosos y dolorosos”, comentó.

Sin embargo, Costa estimó que todavía no se puede dar cuenta de los efectos que tendrá la evolución del conflicto para la economía nacional. “Es prematuro estimar el impacto que esto tenga sobre la economía global y la chilena, pues dependerá de su desarrollo y sus potenciales repercusiones”, dijo la líder del ente emisor.

También calificó al conflicto como uno que “ha escalado y no resulta fácil predecir cómo seguirá”. Resaltó que la situación geopolítica mundial empeoró “en los distintos frentes de tensión y los episodios de aversión al riesgo en los mercados financieros, si bien temporales, han sido pronunciados”.

“Ha aumentado la probabilidad de escenarios contractivos e inflacionarios en el corto plazo, en un contexto en que las presio-

nes de costos globales se han intensificado. La fragilidad de la situación fiscal en varios países desarrollados, especialmente en EE.UU., también constituye un foco de riesgo a monitorear”, agregó.

Costa identificó como una amenaza para Chile que el mundo deje de lado la apertura comercial: “El auge del comercio y la integración económica permitió un crecimiento relevante de diversas economías en las últimas décadas, incluida la chilena”.

“Para un país pequeño y abierto al mundo como nosotros es de mucha relevancia que las puertas del comercio global se mantengan abiertas, buscando además posibilidades de desarrollar nuevas alianzas o profundizar las que ya tenemos”, acotó.

ALERTAS DEL FMI

El Fondo Monetario Internacional dijo el jueves que una escalada del conflicto en Oriente Medio podría tener importantes ramificaciones económicas para la región y la economía mundial, aunque los precios de las materias primas siguen por debajo de los máximos del año pasado.

La vocera del FMI, Julie Kozack, dijo que la entidad sigue de cerca la situación en Líbano. “La posibilidad de una nueva escalada del conflicto eleva los riesgos y la incertidumbre, y podría tener importantes repercusiones económicas en la región y fuera de ella”, declaró Kozack.

Agregó que era demasiado pronto para predecir repercusiones específicas en la economía mundial, pero señaló que las economías de la región ya han sufrido mucho, especialmente en Gaza, donde la población civil “se enfrenta a condiciones socioeconómicas terribles, una crisis humanitaria y entregas de ayuda insuficientes”. ●